



Réunion consultative virtuelle avec les Ministres de la jeunesse sur le COVID 19

NOTE CONCEPTUELLE

Contexte :

Alors que le monde s'attaque à la nouvelle pandémie du coronavirus (COVID-19) et à son impact sur la vie et les moyens de subsistance des Africains, l'impact du virus est visible dans tous les domaines de la vie. Le continent a connu une augmentation des taux de mortalité, une hausse des taux du chômage et du sous-emploi, des pressions sur les institutions de santé, des confinements, des fermetures d'écoles, une augmentation de la violence basée sur le genre (GBV), les interdictions de voyages, la récession économique, etc.

La population de jeunes africains qui représente la population la plus vulnérable n'a pas été épargnée par les défis causés par le virus. C'est pourquoi, les efforts visant à réduire au minimum et à atténuer l'impact du virus sur les jeunes sont une priorité. En outre, en tant que population la plus vulnérable, les jeunes ont également la responsabilité d'assurer leur sécurité et celle des autres en réduisant la propagation du virus.

La pandémie de COVID-19 a mis en évidence la nécessité croissante de mobilisation et de sensibilisation des jeunes pour répondre aux besoins des communautés et relever les défis auxquels elles sont confrontées. Cette mobilisation et cette sensibilisation en ligne et hors ligne à travers des campagnes sur les médias sociaux et dans les communautés, le développement de matériels d'information et de communication (IEC) et d'autres idées novatrices ont joué un rôle qui permet d'éviter que les communautés soient laissées pour compte dans la campagne de la sécurité

La Commission de l'Union africaine (CUA) a pris l'initiative d'aider les États membres de l'Union africaine à lutter contre le virus sur le continent en:

- créant un fonds pour la lutte contre le COVID-19 afin de mobiliser 420 millions de dollars pour relever les défis économiques, humanitaires et sanitaires sur le continent; et
- élaborant une stratégie africaine commune sur la pandémie de COVID-19, qui vise à empêcher les maladies graves et les décès dus à l'infection au COVID-19, et à réduire au minimum les perturbations sociales et les conséquences économiques de la pandémie de COVID-19. Ces objectifs seront réalisés grâce aux efforts coordonnés de la CUA, des États membres et des partenaires et à la promotion de pratiques de santé publique fondées sur des données probantes, aux fins de surveillance, de prévention, de diagnostic, de traitement et de contrôle du COVID-19.

À l'appui des stratégies existantes, le Département des ressources humaines, des sciences et de la technologie (HRST) de la CUA a élaboré des réponses pratiques pour aider les jeunes Africains à assumer leur responsabilité en ce qui concerne leur propre sécurité et celle de

leurs communautés. Cette réponse qui passe par la mobilisation, les campagnes de communication, l'innovation et les partenariats, permet de:

- Réduire les risques pour la santé des jeunes Africains;
- Réduire au minimum l'impact de Covid-19 sur leur vie; et
- Mobiliser les jeunes dans la lutte contre le Covid-19

Ce modèle 3x4 est une réponse pratique dont les jeunes Africains peuvent s'inspirer dans leur lutte contre la pandémie de COVID-19.

Justification

Le COVID-19 donne aux gouvernements des pays africains l'occasion de mettre en place des cadres et des stratégies visant à atténuer son impact sur la vie et les moyens de subsistance des jeunes Africains. Ces stratégies impliqueront les jeunes dans la réduction de la propagation du virus, dans la mobilisation de leurs communautés et dans le soutien à la stratégie continentale sur le COVID-19. Cela ne se fera pas isolément, mais sera concrétisé par le modèle de réponse 3 x 4 élaboré par le département HRST.

Objectif de la réunion de consultative

L'objectif de la réunion consultative avec les ministres de la jeunesse est de :

- discuter des mesures urgentes à prendre à l'appui de la stratégie continentale sur la pandémie de COVID-19 ;
- partager les bonnes pratiques pour réduire la propagation du virus;
- identifier les domaines d'appui aux stratégies d'accélération nationales en ce qui concerne la guérison du COVID-19.

Résultats attendus

Les résultats attendus de la réunion consultative sont les suivants:

- Les structures de soutien pour les jeunes sont identifiées comme prioritaires.
- Les bonnes pratiques sont partagées et conceptualisées.
- Un cadre pour la stratégie d'accélération nationale est adopté